

nas lámparas más. los precios generales deberan en consecuencia aumentar.

Pero de todas maneras, aun en igualdad de precio, el nuevo alumbrado presenta tantas ventajas sobre el sistema actual, que no será aventurado asegurar que su empleo ha de generalizarse pronto en las poblaciones importantes.

Inicióse en Paris su instalacion, y ya en Madrid en las calles del Principe y Corredera de San Pablo, será pronto un hecho la adopcion del alumbrado eléctrico.

Mucho hemos insistido sobre el sistema Edison, porque nos parece que en breve plazo ha de causar una verdadera revolucion en nuestros sistemas de alumbrado.

Y esperamos ver realizada en breve plazo esta innovacion de la nueva luz, marchando como marcha esta ciudad en primera fila entre las mas cultas y las mas dispuestas á admitir cuantas novedades de reconocida utilidad salen á luz en el mundo científico.

La ilustre municipalidad de San Sebastian, de cuya celosa administracion se guardará imperecedera memoria, ha de ocuparse de este asunto, con el mismo interés con que lo hace de las grandes proyectos próximos á ser realizados: la conduccion de aguas, el paseo del castillo, el nuevo mercado y el depósito-almohondiga.

H de P.

La liga agraria femenina acaba de publicar la siguiente proclama:

«A las mujeres de Irlanda. ¡Animo! La Liga agraria femenina se mantiene en su puesto, indomable y amenazante. Esperamos á pié firme al enemigo.

Once meses han pasado desde que Michel Davitt hizo el llamamiento á las mujeres de Irlanda y las excitó á colocarse junto a sus hermanos para combatir por la regeneracion de la patria. Este es el momento de cumplir nuestra mision.

De vosotras mujeres de Irlanda depende la suerte del país. Aconsejad al pueblo que obedezca las instrucciones que ha recibido de sus encarcelados jefes. ¡Estad constantemente en la brecha!

Si alguna de vosotras retrocede, que otra mujer, aunque sea una niña, se coloque en su lugar. Nuestros recursos son inagotables. Defendemos la causa del derecho, de la justicia, de la fé y de la patria. ¡Acordaos de Limerick! ¡Dios salve á Irlanda.»

Leemos en «La Prensa» de Buenos-Aires:

«Fueros vascongados.—La medalla con que será premiado el cantor de los fueros vascongados en los Juegos Florales, por la asociacion española «Laurac-bat,» es de oro, de peso de más de tres onzas, tiene cuatro milímetros de espesor y cinco centímetros de diámetro. El broche es un ramo de laurel de oro con brillantes. En el anverso tiene grabado, de relieve, el histórico árbol de Guernica y lleva esta inscripcion en el exergo:—«Euskalduna Fueren Kantari Obenari.»

En el reverso hay grabadas tambien de relieve, las dos manos enlazadas, símbolo de la union de las Provincias vascongadas, y en el exergo:—La sociedad Laurac-bat --Juegos Florales XI Octubre MDCCCXXXI. Buenos-Aires.»

Hé aquí un cálculo curiosísimo que hallamos en la última obra que ha publicado Camilo Flammarion

Diez personas sentadas en una misma mesa pueden colocarse en ella de

**3.628.800 maneras distintas**

De modo que si diez amigos ó parientes, ya por modestia, por vanidad ó por otra causa cualquiera, no logran ponerse de acuerdo acerca de su colocacion en la mesa y decidiesen verificar una comida cada dia cambiando de lugar, necesitarian vivir nueve mil trescientos ochenta y ocho años. Por consecuencia, aun cuando Adán y Eva hubiesen intentado hacer la prueba, acompañados de sus ocho primeros descendientes, todavia no la habrian terminado, puesto que la aparicion del hombre sobre la tierra, segun las tradiciones, tuvo lugar hace seis mil años

Los periódicos anuncian la aparicion de un nuevo cometa, que es el séptimo de los observados en este año, M. A. Winecke, direc-

tor del Observatorio de Estrasburgo, que ha hecho estudios sobre este cometa, dá las siguientes noticias:

Se encuentra en la constelacion de Cosiopez, en este momento no es visible sin el auxilio de un instrumento de óptica muy poderoso se le vé con la facilidad de una estrella de 12<sup>a</sup> magnitud, se presenta como una débil nebulosidad sin cola, un poco más brillante en el centro. Acaso dentro de pocos dias pueda verse á simple vista, á menos que en su carrera no sea desviado de su camino.

Conviene añadir que el citado cometa pasará á 5 millones de kilómetros de nuestro globo, que será el que más se aproxime á nosotros de los siete que se han visto este año.

Ayer, al medio dia, se subastaron las obras del Casino por el total de la cantidad señalada en el pliego de condiciones que se fijaron para el acto de la subasta.

Las escavaciones que han de hacerse ahora son hasta 2,10 metros de profundidad y mas tarde se continuarán las obras para llegar á la profundidad necesaria.

Las campanas de Santa María y San Vicente no cesaron de volutar durante todo el dia de ayer y anteayer.

El sábado por la mañana comenzaron ambas parroquias á anunciar la festividad de la Circuncision, celebrándose en ambas las ceremonias religiosas conforme al nuevo arreglo parroquial.

En Santa Maria se cantó ayer en la misa mayor una del señor Santesteban por los tiples y algunas otras voces que formarán parte de la capilla. Durante el ofertorio se oyeron los villancicos escritos para estas Pascuas y al finalizar la misa se cantó un precioso zortzico del Sr. Santesteban, lleno de bellezas artísticas y original como todas sus composiciones.

Observamos con satisfaccion que los tiples cautaron muy afinados y con una precision como pocas veces se ha escuchado.

En San Vicente se cantó una misa de duos y tríos y en el ofertorio una pequeña orquesta ejecutó un bonito villancico.

Al terminar oímos un sentido zortzico cantado por un buen

coro que nos llamó la atencion por el buen estilo de la composicion.

El sábado tomó posesion el señor D. Antonio Pinazos nuevo juez de este partido.

A las ocho de esta noche celebrará sesion ordinaria el Manicipio de esta ciudad

En el establecimiento del señor Resines se hallan expuestos dos dibujos del Sr Morales de los Rios que llaman la atencion de cuantas personas entendidas lo examinen,

Representan dos tipos españoles y estan ejecutados al lápiz, tinta china y sepia.

Empezan á correr rumores acerca de la venida de la Sociedad de Conciertos de Madrid á esta ciudad, como en los veranos pasados.

Es probable que estos rumores se realicen si la sociedad de conciertos vence los obstáculos que se oponen á su venida.

En el pueblo de Cueto (Navarra,) ha sido incluida una muchacha en el alistamiento para el próximo reemplazo, y el alcalde no la quiere dar de baja ni emendar su nombre, porque, segun dice, se atiene al certificado del cura que debe estar mejor enterado que nadie.

La lancha titulada «Mirriñaque» encontró el martes 27 del pasado en alta mar un bote en estado inservible, que condujo al puerto de Lequeitio.

La persona que se crea con derecho á él, puede pasar por la Comandancia de Marina de esta provincia.

Durante el pasado mes de Diciembre han ocurrido en esta capital 93 nacimientos y 66 defunciones.

El viérnes falleció en Zaragoza un hijo del laborioso industrial Sr. Gurruchaga, víctima del tifus.

Acompañamos á su familia en el dolor que tan dolorosa pérdida le habrá causado.

Anoche debutó la nueva tiple Sta Gaston Su voz no es extensa pero canta con afinacion y bastante